

鍛錬坂

奈留高校
学校だより
第85号

奈留島の「しおかぜ」

校長 下釜祐保



「しおかぜ」を辞書で引くと、「潮の干満時に吹く風」、「海から吹く潮氣を含んだ風」、「海や海岸の近くを吹く風」などと載っている。幼い頃からこのしおかぜを浴びて育ってきた。文化部のインターハイと言われる第37回全国高等学校総合文化祭『2013長崎しおかぜ総文祭』がこの夏、全国から2万人の高校生と10万人の集客が期待され、本県で開催される。しおかぜが吹く奈留島が会場でないのは残念だが、本校からもしま地区合同バンドに吹奏楽部3名が出場し全国大会の舞台に立つ。また、高校生文化祭サミットに2名の生徒が参加し、文化とは何か、文化祭の意味と価値について全国の高校生と考察し合う。

野球部は、先日の県大会で決勝戦こそ惜敗したが準優勝してがんばらんば国体プレ大会として行われる、8月2日からの北部九州大会に出場権を得た。溝刺プレイの奈留高ナインにこそ栄冠が輝くと信じている。

また、進路実現に向けて奈留高生の夏のまなざしも熱い。各大学・専門学校へ出かけてのオープンキャンパス、福江での「長大リケジョ」説明会、1・2年生は長崎市内等に出かけインターハイにお世話になり、3年生は5日間終日に及ぶマラソン学習会とも言える自学に挑む。この夏だからこそできる、夏にしかできない挑戦に、力を余すことなく全力を注いで欲しい。青春の汗は成長の証なのだから。

しおかぜ総文祭のイメージソング「今 長崎(ここ)から」の歌詞に「さあ帆を張ろう、夢を運ぶ風を受け」とある。まさしく、今夢を運ぶしおかぜが、この奈留島に吹いている。



事務室内に「電力デマンド監視装置」を設置します。
これは、電力使用量が予め設定したピークを超えると警報が出る装置です。細やかな節電を心がけましょう！



8月の行事

7月31日（水）～4日（日）	全国総合文化祭	17日（土）3年対外M（～18日迄）
2日（金）～4日（日）	軟式野球北部九州大会（福江）	3年就職・公務員模試
5日（月）～9日（金）	3年学習会	19日（月）夏季補習（後期）開始
8日（木）	夏季補習（前期）終了	24日（土）全学年校内模試
9日（金）	平和学習	25日（日）～29日（木）軟式野球全国大会
12日（月）	卒業生講話	29日（木）夏季補習（後期）終了

学年より近況報告



1学年

いよいよ高校生としての初めての長期休業に入りました。休業期間とは言え、補習や部活動、インターハイなどが実施され平常の授業日より忙しい日々が続きます。面談でもお話ししましたが、2年後の夏に目標が定まっているかどうかはこの夏が勝負です。ご家庭でも進路についてお子様とお話しくださいますようお願いいたします。

2学年

1学期の総復習、各種大会、インターハイ、オープンキャンパス、文化祭の準備…こんなにいろんなことを同時進行で頑張らなければいけないのが高2の夏休みなんです。計画的に過ごさなければ8月末に大慌てすることになりますよ！！計画には短期計画と長期計画があります。1日1日を計画的に過ごすことを基本にして、前期補習までの計画、後期補習までの計画を綿密に立て、苦手科目克服と得意分野の更なる伸長を目指しましょう！ご家庭でのご協力をお願いします。

3学年

あっという間に1学期が終わりました。勉強に部活動に多忙な毎日でしたが、生徒たちはいつも明るく、前向きに頑張ってくれました。「夏を制する者は受験を制す」この夏休みが勝負の時です。暑さに負けず、頑張りましょう。

奈留っ子の心を見つめる教育週間

6月18日（火）から24日（月）までの1週間を、「奈留っ子の心を見つめる教育週間」として設定し、学校を開放しました。地域の方や保護者、民生委員の方々など多くの方々に来校いただき、学校の様子や授業の風景を参観していただきました。

また、19日（水）には、AED講習会、26日（水）には2年1組で郷土料理実習を行いました。AED講習会では、いざという時に人の命を救う、技術と心構えについて奈留消防署の方から指導を受け、郷土料理講習会では地域の方とコミュニケーションをとりながら、「ふくれもち」と「ちまき」を作りました。

～夏 それは鍛える季節～

いよいよ夏休みです。夏は海水浴や花火など、楽しい行事が沢山ある季節ですが、学習にしても部活動にしても自らを「鍛える」季節でもあります。この季節にしっかりと自らを「鍛えた」人は、必ずやってくる受験において、そして秋以降の部活動の大會で結果を残すことが出来るでしょう。ここでは学年毎に、夏休みに取り組むべき学習のポイントをまとめておきます。

1年生：1学期の総復習を！… あっという間の1学期。頭の中は整理できる？

2年生：強い意志で学習を！… 皆が緩みがちのこの時期に、ライバルに差をつけよう！

3年生：「総復習」と「苦手克服」を柱に。… 勝負の夏！やるしかない！

以上のことと踏まえ、自らを鍛え、大きく成長する夏にしましょう！

進路に関するガイダンスを開催しました

7月2日（火）に長崎大学の平田勝政先生と星美和子先生を、7月11日（木）には福岡カレッジオブビジネスの横山正裕先生をお招きし、進路に関するガイダンスをしていただきました。先生方の熱のこもったお話を生徒たちは真剣に聞き入り、自分の将来について考える良い機会になりました。



奈留高職員
ペンリレー

平川 将太郎



7月13日（土）・14日（日）に諫早市で開催された第58回全国高等学校軟式野球選手権長崎大会に出場し、北部九州大会への出場権を獲得することができた。初戦の創成館高校・決勝戦の北松農業高校との試合で痛感したのは、今まで自分たちがやってきたことを信じて最後までそのスタイルを徹底することの難しさである。部活動を引退した3年生は次の目標に向かって進んでいくことになるが、「本当に今の取り組みを本番の面接試験や筆記試験に臨み、100%発揮することができるだろうか？」この問いに自問自答しながらこれまで以上に自分に厳しくできる高校生になってほしい。

第58回全国高等学校軟式野球選手権長崎大会

1回戦 対 創成館高校 6-5 勝ち

決勝戦 対 北松農業高校 2-4 負け(準優勝)



A E D講習会

6月19日(水)に全校生徒、職員でA E D講習会を行いました。消防署の方からA E Dの使い方について講習を受けました。毎年実施しているので、技術も身につけ有意義な講習会となりました。

球技大会



7月18日(木)に校内球技大会を行いました。各クラスが優勝めざし、団結力を高めた1日でした。Aパート優勝 3-1 A、準優勝 3-2、Bパート優勝 2-1となりました。

郷土料理講習会



2年生のフードデザインの授業で、郷土料理「ちまき」「ふくれもち」の作り方を教えていただきました。講師は、藤原さん・橋口さん・城山さん、3名のベテラン主婦の方々です。ほとんどの生徒が、食べたことはあっても、作るのは初めての経験でしたが、丁寧なご指導のおかげで、大変上手に作ることができました。料理の合間に、チマキペパンコを持って漁に出た漁夫と磯女の言い伝えも教えていただきました。生徒にとって、非常に貴重な体験となったようです。郷土の味を次の世代にも伝えていってほしいものでした。講師の皆さんありがとうございました。

